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No décimo sétimo dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, às sete horas e trinta minutos, foi 1 

realizada a sétima reunião ordinária de dois mil e vinte do Conselho do Centro de Ciências Agrárias via 2 

Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: o Presidente do Conselho, José Torres Filho; 3 

Chefe de Departamento do DCA, José Ernandes Rufino de Sousa; Coordenadores dos cursos de graduação: 4 

Carolina Malala Martins Souza (Agronomia), Inês Xavier Martins (Engenharia de Pesca); Marcelle 5 

Santana de Araújo (Zootecnia), Sthenia dos Santos Albano Amora (Medicina Veterinária); Vinicius 6 

Gomes de Castro (Engenharia Florestal); Coordenadores dos cursos de Pós-Graduação: Aurélio Paes 7 

Barros Júnior (PPGFITO); Alexsandra Fernandes Pereira (PPGCA), Patricia de Oliveira Lima 8 

(PPGPA), Raimundo Alves Barreto Junior (PPGRMV), Representação docente dos Departamentos: 9 

Rejane Tavares Botrel (DCAF); Representação dos técnicos-administrativos: Hérica Kalianny Lopes 10 

Figueirêdo Rocha; Representação discente: Marcondes Ferreira. Foram apresentadas as justificativas de 11 

ausência dos conselheiros Lindomar Maria da Silveira (Chefe do DCAF) e Josemir de Sousa Gonçalves 12 

(Zootecnia). Em seguida as justificativas foram votadas e aprovadas por unanimidade. Verificada a presença 13 

de “quorum” legal, o Presidente do Conselho, José Torres Filho, declarou aberta a reunião e realizou a 14 

leitura da pauta descrita a seguir: PRIMEIRO PONTO. Apreciação e deliberação da ata da sexta reunião 15 

ordinária de dois mil e vinte do Conselho do CCA. SEGUNDO PONTO. Apreciação e deliberação sobre 16 

processo de renovação de afastamento. TERCEIRO PONTO. Apreciação e homologação sobre, designação 17 

pela Reitora ad referendum do Consepe, as renovações dos afastamentos dos servidores docentes Arthur 18 

Gomes Dantas de Araújo e Leonete Cristina de Araújo Ferreira Medeiros Silva; QUARTO PONTO. 19 

Apreciação e emissão de parecer ao Consuni sobre processo de redistribuição; QUINTO PONTO. 20 

Apreciação e deliberação sobre os Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC's) dos campi 21 

Mossoró e Pau dos Ferros; SEXTO PONTO.  Apreciação e deliberação sobre Regimento Interno do 22 

Programa de Pós- Graduação em Desenvolvimento e Meio Ambiente, em nível de Doutorado, associação em 23 

Rede (Prodema); SÉTIMO PONTO.  Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que regulamenta 24 

a retomada das atividades acadêmicas dos cursos de graduação, referentes ao semestre letivo 2020.1, 25 

excepcionalmente de forma remota, considerando as medidas de isolamento social decorrentes da pandemia 26 

da Covid-19, conforme calendário disposto no Anexo I e diretrizes estabelecidas nesta resolução; OITAVO 27 

PONTO. Outras ocorrências. Após a leitura da pauta, a mesma foi votada e aprovada por unanimidade. 28 
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PRIMEIRO PONTO. Não houve proposta de alteração e a ata foi votada e aprovada por unanimidade. 29 

SEGUNDO PONTO. O processo de renovação de afastamento da servidora docente Cintia Raquel Duarte 30 

de Freitas foi colocado em apreciação. Sem comentários, o processo foi votado e aprovado por 31 

unanimidade. TERCEIRO PONTO. O Presidente do Conselho apresentou a designação pela Reitora ad 32 

referendum do Consepe, as renovações dos afastamentos dos servidores docentes Arthur Gomes Dantas de 33 

Araújo e Leonete Cristina de Araújo Ferreira Medeiros Silva. Sem comentários, as renovações dos 34 

afastamentos foram votadas e aprovadas por unanimidade. QUARTO PONTO. Foi colocado em apreciação 35 

a emissão de parecer ao Consuni sobre processo de redistribuição do servidor Anderson Queiroz Lemos. O 36 

Presidente do Conselho explicou que o servidor solicita redistribuição para o Departamento de Ciências 37 

Sociais Aplicadas e Humanas do Centro Multidisciplinar do Campus de Pau dos Ferros tendo um código de 38 

vaga em contrapartida para a Unidade Acadêmica Especial de Ciências Sociais da Universidade Federal de 39 

Goiás (UFG). Sem comentários, o processo de redistribuição foi votado e aprovado por unanimidade.  40 

QUINTO PONTO. Os Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC's) dos campi Mossoró e Pau 41 

dos Ferros foram apresentados para apreciação. Não houve observação, os programas foram votados e 42 

aprovados  com oito votos favoráveis e quatro abstenções. SEXTO PONTO. O Diretor do CCA explicou 43 

que o Regimento Interno do Programa de Pós- Graduação em Desenvolvimento e Meio Ambiente, em nível 44 

de Doutorado, associação em Rede (Prodema) já foi apreciado na reunião anterior do Conselho; Sem 45 

discussões o regimento foi votado e aprovado com nove votos favoráveis e três abstenções. SÉTIMO 46 

PONTO. Foi dado início a apreciação da minuta de resolução que regulamenta a retomada das atividades 47 

acadêmicas dos cursos de graduação, referentes ao semestre letivo dois mil e vinte ponto um, 48 

excepcionalmente de forma remota, considerando as medidas de isolamento social decorrentes da pandemia 49 

da Covid-19. O Diretor do CCA propôs o Conselho apreciar sobre a minuta de resolução anterior que vinha 50 

sendo discutida ou analisar a minuta de resolução proposta pelo novo Pró-Reitor de Graduação. A 51 

conselheira Rejane Tavares Botrel esclareceu que no Departamento de Ciências Agronômicas e Florestais foi 52 

votado continuar com as discussões da minuta anterior e se deteria ao calendário acadêmico. O conselheiro 53 

Vinicius Gomes de Castro mostrou-se preocupado com o calendário proposto e a data do retorno do 54 

semestre. O conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior comentou que há duas semanas do retorno previsto para 55 

o semestre remoto, ainda há alunos que não receberam o auxílio do Edital de inserção digital. O conselheiro 56 
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Marcondes Ferreira explicou que os discentes irão procurar a Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis e solicitar 57 

redução do tempo do Edital do Auxílio Inclusão Digital para que os discentes possam ter tempo hábil para 58 

adquirir equipamentos e dados móveis de internet antes do retorno das aulas do semestre. O mesmo ressaltou 59 

que são poucas vagas no Edital do Auxílio Inclusão Digital, o que é preocupante pois muitos discentes que 60 

precisam ficarão de fora. O conselheiro Vinicius Gomes de Castro concordou com o representante discente 61 

sobre prorrogar para que os discentes recebam o auxílio inclusão digital, mas não concordou com a demora 62 

da Administração em solucionar o problema do retorno do semestre e a obrigatoriedade de terminar o 63 

semestre em dezembro de dois mil e vinte. Em seguida, o professor José Torres Filho colocou em votação 64 

se o Conselho iria continuar com a construção coletiva da minuta de resolução anterior e votar o calendário 65 

acadêmico proposto.  Essa proposta foi votada e aprovada por unanimidade. O conselheiro Marcondes 66 

Ferreira mostrou-se preocupado com a questão do desmembramento das disciplinas téorico-práticas pela 67 

questão pedagógica num semestre remoto e pela questão técnica do SIGAA em permitir esse 68 

desmembramento.  A conselheira Sthenia dos Santos Albano Amora explicou que o desmembramento é 69 

possível e uma forma de minimizar os prejuízos para os discentes, pois ao desmembrar poderia ser ofertado a 70 

parte teórica e parte prática seria feita posteriormente dependendo dos componentes curriculares. Com 71 

relação a operacionalidade do desmembramento dos componentes ela relatou que foi feito teste interno entre 72 

a SUTIC e a PROGRAD e o sistema conseguiu fazer o desmembramento e identificar a equivalência entre as 73 

partes desmembradas e o componente original, mas alertou que o curto prazo pode inviabilizar a oferta da 74 

parte prática do componente. Ela concluiu defendendo a manutenção do desmembramento na minuta de 75 

resolução. O conselheiro Raimundo Alves Barreto Junior defendeu que a oferta da disciplina nesse formato 76 

remoto e presencial é um processo democrático e dá ao docente e ao discente o direito de escolher o que for 77 

mais vantajoso. OITAVO PONTO. O conselheiro Vinicius Gomes de Castro avisou que dia vinte e dois de 78 

outubro acaba o mandato dele no Comitê de Graduação.  A conselheira Patricia de Oliveira Lima também 79 

comunicou o término do seu mandato no PPGPA e agradeceu pelo período que esteve à frente do Programa. 80 

A conselheira Sthenia dos Santos Albano Amora fez o convite de uma live com a psicóloga Marcelle que 81 

acontecerá no dia dezoito de setembro às dezesseis horas e trinta minutos no You Tube direcionada aos 82 

discentes.  O conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior pediu que fosse questionado na reunião do 83 

CONSEPE qual foi o encaminhamento dado para a Resolução que trata sobre a obrigatoriedade de carga 84 
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horária docente de oito horas na graduação. O Diretor do CCA falou que houve a reunião no Hospital 85 

Veterinário com a Direção do HOVET, Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação e a Reitora, para tratar 86 

sobre a abertura do HOVET e o médico veterinário João Marcelo apresentou o processo de Biossegurança 87 

para garantir a abertura do hospital para o funcionamento ao público. A conselheira Sthenia dos Santos 88 

Albano Amora defendeu a reabertura do HOVET seguindo as normas de segurança para atendimento ao 89 

público e também para as atividades de ensino e pesquisa da Universidade.   E também defendeu que a carga 90 

horária da Pós-Graduação seja contabilizada na carga horária docente. A conselheira Patricia de Oliveira 91 

Lima concordou com professora Sthenia e afirmou que o entendimento foi permitir contabilizar a carga 92 

horária na Pós-Graduação, nunca em detrimento da graduação, sob o perigo de prejudicar a graduação no 93 

futuro. Por fim, o Presidente do Conselho agradeceu a presença dos membros presentes e deu por encerrada a 94 

reunião às oito horas e cinquenta minutos. E eu, Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, secretária 95 

executiva do CCA, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais conselheiros quando 96 

aprovada.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 97 

Presidente do Conselho: 98 

José Torres Filho _________________________________________________________________________  99 

Chefe de Departamento do DCA 100 

José Ernandes Rufino de Sousa  _____________________________________________________________   101 

Coordenadores dos cursos de graduação:  102 

Carolina Malala Martins Souza (Agronomia)  __________________________________________________   103 

Inês Xavier Martins (Engenharia de Pesca)  ___________________________________________________   104 

Marcelle Santana de Araújo (Zootecnia)  ______________________________________________________   105 

Sthenia dos Santos Albano Amora (Medicina Veterinária)  ________________________________________   106 

Vinicius Gomes de Castro (Engenharia Florestal) _______________________________________________   107 

Coordenadores de Programas de Pós-Graduação 108 

Aurélio Paes Barros Júnior (PPGFITO)  ______________________________________________________   109 

Alexsandra Fernandes Pereira (PPGCA)  ______________________________________________________   110 

Patricia de Oliveira Lima (PPGPA)  __________________________________________________________  111 

Raimundo Alves Barreto Júnior (PPGRMV)  __________________________________________________  112 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

 

ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE DO 

CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 
  

 

5 

 

Representação docente dos Departamentos:  113 

Rejane Tavares Botrel (DCAF)  _____________________________________________________________  114 

Representação dos técnicos-administrativos:  115 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha  _____________________________________________________   116 

Representação discente:  117 

Wesley Manoel da Silva Marinho  ___________________________________________________________  118 

Secretária: 119 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha _____________________________________________________  120 


